

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1,50 pesetas al mes.—
y los demás puntos, 5 id. trimestre.
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número, suelto, 5 centi-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón., Te-
atinos, 1. 3.º—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

NUESTRA DEFENSA

SEGUNDA EPÍSTOLA

DEL
Señor Pérez Pastor

Nos ha favorecido el Sr. Pérez Pastor con otra carta, cuya inserción nos aplica.

Complacido, Sr. Pérez Pastor, ex-federal, ex-republicano progresista, ex-nacional y ex-diputado á Cortes revolucionario. Ahí va su carta.

Sí, Sr. Pérez Pastor á continuación ponemos su carta que nos entera de cosas que ignorábamos. Por ejemplo, esa del concepto que tiene usted formado del partido progresista que es muy errónea, pues el buen progresista tiene opiniones cada vez más avanzadas; lo de la petaca que cuenta usted nos ha hecho suma gracia.

Y dígame que el retraimiento produce como resultado inmediato la disolución de los partidos! Y vuelta con que usted en sus escritos publicados en este periódico lo ha dicho siempre!

Pero Sr. Pérez Pastor ¿por qué repite usted la misma canción? ¿Cree usted que por eso es más verídica e importante?

Usted Sr. Pérez Pastor, ha sido republicano progresista revolucionario hasta el otro día; usted háse jactado de ello en las reuniones del Comité provincial, en conversaciones particulares y en cuantas ocasiones ha tenido; usted tenía por jefe á D. Manuel Ruiz Zorrilla cuya profesión era la de revolucionario según declaró al gobierno francés; usted creía como nosotros que el Mesías-Pueblo debe venir envuelto en los pliegues de una tempestad; ¿á qué y por qué niega usted eso que es evidente para echarse de consiguiente legalista enamorado del sufragio universal practicado por los monárquicos?

Que no hemos triunfado.

Es cierto; eso es nuestro delito. Cuanto más duros sean, sin embargo, esos días de dolor, más severos serán los deberes de los que trabajan por la salud de la patria. Si algún día, después de haber empuñado el arado de la revolución, vuelve la cabeza para mirar detrás de sí, no es bueno ya para la causa de la democracia y la República.

Impresionable por temperamento, con muy mala memoria el novel fusionista ó republicano único á quien no dirigimos, presenta muchos flancos para ser atacado.

El hombre que posee esas condiciones no puede ni debe, ni tiene derecho á dirigirnos rectificaciones, como queriendo enseñarnos nuestro deber.

Que nuestro jefe está en igual caso que usted. No es cierto. Cuando el señor Pérez Pastor obtenga la investidura de diputado de la nación y la renuncie cumpliendo con un acuerdo solemne, entonces podrá ser así, hasta tanto lo negamos.

Pone el grito en el cielo nuestro ex-correligionario al ver que comentamos sus teorías legalistas y las presentamos como inútiles para traer la República que por un hecho de fuerza nos arrebataron en Sagunto. En vano le decimos al Sr. Pérez Pastor que ha-

ciendo de comparsas á los gobiernos monárquicos, yendo á votar con censos falsificados y listas amañadas nada se consigue. No quiere oírnos, y todo es echarnos en rostro que no hemos hecho la revolución y se afana por suscitar contra nosotros todo género de odios. ¡Qué proceder más injusto!

No contento con esto el Sr. Pérez Pastor, ha querido menguar el prestigio de nuestro partido en Villajoyosa, absorbiendo sin duda por los de la fusión y nuestros amigos hanle rectificado demostrando una vez más su número y la gran fuerza con que cuentan, firmes y decididos.

Entre tanto que esto sucede en nuestro campo, el partido de la fusión republicana se halla gravemente amenazado. No se entienden, y todo se les vuelve discursar. Además, en alguna población los únicos están tildados de aliados á los monárquicos. Pudiera ocurrir muy pronto la disolución de la caótica fusión. Hoy por hoy, los hombres pueden proponerse cuanto quieran, pero, la lógica, superior siempre á las cábalas políticas, lleva á los hombres, que de buena fé acepten las ideas republicanas ó al partido federal ó al republicano progresista revolucionario que acandilla el sabio Doctor Esquerdo los dos partidos principales en que se divide la democracia, y los que tienen verdadera autoridad.

Respecto á la manera de ser del pueblo de Villajoyosa, ó el Sr. Pérez Pastor ha querido significar que los hijos de Villajoyosa son pusilánimes, (asi claro, pues no nos gustan las medias palabras y tapujos) ó ha querido emborronar papel para demostrar sus datos estadísticos sobre el movimiento revolucionario de comienzos del siglo.

La hipótesis primera es tan grave como injusta, y á pesar de estar seguros de que el autor no ha sospechado siquiera el alcance que tiene, protestamos de ella y decimos que en Villajoyosa hay como en todas partes patriotas dispuestos á derramar su sangre, por redimir á la madre patria. Y aún cuando no hubiese sido más, que por tener ocasión de hacer esta sincera manifestación hubiéramos dado hospitalidad en nuestras columnas á la carta del Sr. Pérez Pastor.

Y nada más por ahora, porque el tiempo apremia y porque el lector hará los comentarios al documento, mejor que nosotros.

Pego 12 Noviembre 1897.

Señor Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA.

Muy señor mío y amigo: Usted en estilo satírico jocoso y el Sr. Buades en estilo serio, niegan ó desfiguran hechos de mi carta, sobre los que he de decir cuatro palabras corroborándolos.

No es verdad que hay, yo predicado el retraimiento desde 1879 á 96, porque he creído siempre que el retraimiento produce como resultado inevitable la debilidad y la disolución de los partidos, que no acuden á la acción revolucionaria inmediata.

Si usted quisiera exhumar mis escritos publicados en su periódico, tendríamos ocasión de conocer que se han confirmado todas mis previsiones con-

tra el retraimiento y contra la revolución hablada.

Usted cree *chifladura* el hecho de haberme presentado candidato para segura derrota y con ello censura á su jefe que se presentó por Villajoyosa varias veces. Yo disiento ver á usted en este punto, puesto que entiendo que el hombre que ha obtenido 4.000, 6.000, 10.000 votos y la investidura de diputado por distintos distritos y que entregue su nombre para que sea punto de reunión de los amigos dispersos y bandera de combate frente á los monárquicos, ese nombre no puede resultar un ambicioso ya que hace un verdadero sacrificio entregando á la derrota su nombre por cumplir deberes del partido.

Firmé el Manifiesto de Abril del 80 despues de haberse acordado que el adjetivo progresista se apreciara como sinónimo de reformista y no como nombre de un partido histórico. Seguir despues á la Asamblea en sus evoluciones, como soldado disciplinado. No pude seguir á ustedes que prometían una revolución de palabra no de hecho, y por ello no irán á ninguna parte. Conste que desearía equivocarme.

Por otro lado ya sabe usted y el amigo querido Sr. López Campello y otros que yo republicano se bien que no cabía dentro de la petaca de origen monárquico trasmitida como símbolo de herencia política.

Y vamos al señor Buades que asegura que son 150 los revolucionarios inscritos en el censo. Hago constar que un republicano muy serio, compañero del Sr. Buades me aseguró el 16 de Octubre que eran 20. Pero me alegro que sean 150, que si bien no constituyen número grande para una población tan densa como Villajoyosa, lo constituyen extraordinario dada la historia de este país, ya que en Mayo de 1848 se levantaron en armas 2.500 hombres en esta región de la Marina y despues han ocurrido cuatro ó seis sublevaciones tomando parte desde Finestrat hasta Pego casi todos los pueblos, pero no hay ejemplo que individuo ni jefe haya habido en este periodo de 50 años un solo sublevado de Villajoyosa. Por ello experimento júbilo de ver tanto nuevo revolucionario y estaría del todo satisfecho si supiera que lo son de verdad.

Dispénsese el favor de publicar esta carta, quedando muy atento amigo seguro servidor Q. B. S. M.,

Camilo Pérez Pastor.

LOS REPUBLICANOS FUSIONISTAS

No somos nosotros, es el diario republicano de Madrid *La Fusión Republicana*, es el diario de los únicos, de los fusionistas republicanos, el que habla de este modo en su artículo de fondo:

«Va siendo hora de hablar claro y no nos hemos de quedar ciertamente á la zaga para decir verdades, que si desagradarán á los menos, seguros estamos que les parecerán de perlas á los más cansados ya como nosotros de utopías y de santonismos.

El inmortal Cervantes nos dió ya con su preclaro ingenio la fatal conse-

cuencia que trae consigo la manía de hinchar perros; y esta precisamente es la que ha destrozado en nuestro campo toda noble y valiente iniciativa encaminada al triunfo de la idea.

Venticinco años de lucha, un cuarto de siglo de personales energías, de vidas preciosas, de sacrificios sin cuento, no han sido suficientes para vencer á los planetas y satélites que precisa la decisión y la entereza, aparejadas á esas *tournees* gimnástico parlantes, cuyos resultados hasta ahora han sido negativos. Y nos explicaremos:

¿Qué significa por ejemplo hoy esa eterna manía del consejo de la benevolencia y la templanza, ante el estado desastroso del país? ¿Qué ese eterno trasiego de reuniones, programas, Decálogos y bases? ¿Vá á venir la República por este segundo Alcubilla de legislación y de proyectos?

No queremos contestar ciertamente, dejando á los lectores que mediten y formulen la respuesta.

Pero como ya hemos dicho más arriba nosotros no somos periódico de pendón ó caldera de tal ó cual jefatura, sino que ostentamos la bandera de la unión de todos los partidos republicanos bajo el único lema noble, desinteresado y patriótico que debe existir: el triunfo de la República; de aquí que siguiendo paso á paso los actos directos, los encontramos por completo opuestos á la general satisfacción del partido que anhela ante todo ganar la batalla empeñada contra la monarquía.

Por otra parte, y como dice la frase vulgar: «No está la Magdalena para tafetanes.» Y lo decimos, por que muertos millares de nuestros hermanos en la manigua, deshecho nuestro crédito, arruinada por el fisco la producción, y embotado el espíritu público por los dictatoriales atropellos de los partidos conservadores martirizados, mejor dicho, formados por elementos clericales donde campean lo mismo carlistas que fariseos jesuíticos; y, por último, entregada la sangre de nuestros hermanos á la especulación de viles negociantes que la empobrecen con su ambición en los negocios especulativos, no están y mil veces no! no están las circunstancias para palabrería de la que no surgirán más que actas parlamentarias, y de pues discursos correctos, admirables, profundos, pero que sonarán en los oídos de la monarquía, como verdadera música celeste...

Lo hemos de asegurar siempre.

Es preciso hablar menos y hacer más.»

¿Qué le parece al exprogresista y ex-revolucionario Sr. Pérez Pastor, de Pego, lo que dice el diario *La Fusión Republicana* de Madrid? Por lo visto le ha caído la venda de los ojos al ilustrado colega madrileño, defensor de la llamada fusión republicana. Se ha cansado ya *La Fusión Republicana* de discurso y lo que harán los únicos, los fusionistas republicanos, le parece al diario *música celestial*. Estamos seguros que no han de tardar todos los republicanos españoles á entrar en el campo revolucionario.

APUNTES POLITICOS

Que fué á Madrid D. Rafael Terol lo saben todos; que ha visto á Sagasta es indudable, porque á eso fué mayormente, que haya obtenido buen éxito en su empresa; es decir en sus peticiones, es lo que ignoramos.

No falta quien jura y perjura que el Sr. Terol está disgustadísimo con el resultado de su viaje, y piensa retirarse de la vida activa de la política, en vista de que no le hacen caso allá en Madrid.

Más ni por esas; el del tupé ya se va cansando, ó mejor dicho, ya se ha cansado por completo de estos provincianos de altura y piensa dejarlos á la luna de Valencia.

¿Que se retiran algunos jefes de la política?

Mejor qué más le dá? Palabras no le faltan para quedar bien á Sagasta.

De seguro que habrá dicho á los suyos: «Ya estamos aquí todos, ya nos conocemos los que hemos de dar la felicidad á España y gloria de las instituciones profundamente, verdaderamente liberales del país. Que son liberales, ó lo dice el hecho de ser gobierno nosotros por virtud de la prerrogativa régia. Pero es preciso unión, mucha unión; disciplina, mucha disciplina. Sé que hay descontentos, algunos que quisieran ser ministros, otros que se ponen de puntillas para llegar á la talle de los O.ázagas, Ríos Rosas, Rivero etc., que presidieron Cortes, muchos que se comparan con Capdepón, González y León y Castillo, y les parece que bien podrían ellos ocupar sus puestos en el ministerio; éstos que aún les parece poco direcciones y otras prebendas; aquéllos que tienen por un traje hecho á sus personas todo necesario olvido señores, no queráis perderlo todo.

Aunque el presupuesto y los puestos oficiales son muchos, las ambiciones no son pocas. Al mismo tiempo no podemos estar todos en un mismo puesto. Esperad, tened paciencia, vayamos desarrollando nuestros principios, y todo se andará, y turnarán todos. El que no puede turnar soy yo; porque soy yo el Alfa y el Omega del fusionismo, la corona del edificio y al mismo tiempo su piedra angular. No haya disidencias, viva la fusión que pene á mis piés, sirviéndome á Martínez Campos, á Azcárraga, Pidal y á otros muchos que eran nuestros enemigos y ahora sirven á mi grand-za y en último término que, como muerto Cánovas no tienen amparo ni guía, ni Rey ni Roque, me elevan á mi más ¿Y qué otra cosa podeis querer, sino que yo me eleve sobre todos? Mucho cuidado; porque sino sois dóciles y prudentes, las libres instituciones no pueden confiar en vosotros y yo mismo presentaría la dimisión yéndome á Avila y vendría Silvela... y adiós bienes presentes y futuros, y adiós presupuesto y adiós esperanza! Y allí estaban los Arroyo, los Cruz y Ganazo y ninguno se dió por aludido, y todos aplaudieron.

Resultado: Huevos frescos y buenos consejos.

Y como la gente quiere credenciales y hacer huecos para colocarse, eso no satisface y están que trinan contra al jefe.

Nuestra gloria, nuestra reputación, nuestro deber, está en la venganza, en no dejar ni un conservador colocado en las oficinas del Estado, de la provincia y del municipio. Ahí está nuestro interés. El fin es lo que importa, los medios no; y el fin consiste en conservar el poder á todo trance, mandar disfrutar de las ollas de Egipto, sin que ningún escrúpulo nos detenga. La consecuencia, el pensamiento propio, la dignidad, el bien mismo del país: todo de-

bemos sacrificarlo al fin; en esto consiste la disciplina, á esto se reduce nuestra política.

Calcúlese, si el Sr. Terol viene de Madrid con las manos vacías, dado el criterio que hemos señalado la que se armará; y lo que dirán sus correligionarios acerca de su ninguna influencia en la corte.

Aunque en rigor no sea necesario, pues siempre creemos habernos explicado con bastante claridad para que todo el mundo lo entienda, si estamos equivocados rectificaremos, y si el señor Terol trae destinos de ello daremos cuenta al público.

Extracto de lo más importante que ofrece *El Liberal* de ayer en la sección «Ecos políticos», contactando á *La Monarquía* periódico conservador:

«No sabemos nada de eso de los beneficios, pediremos informes á los empleados cesantes, á los secretarios destituidos, á los vicesecretarios calificados de borrachos, á los concejales encarcelados como los de San Vicente, á los interesados en las escuelas de la calle del Lobo, á los hermanos Antón de Muchamiel, al desdichado y ya célebre guardia del saludo, al famoso revisor del ferrocarril, á los señores Navarro hermanos de Novelda, al Sr. Maestre, etc.

En cambio, conocemos un detalle curioso que «La Monarquía» no observó en el acto de la despedida, distraído sin duda con los aplausos,

El Sr. Poveda y el barón de Finestrat se abrazaron y se dieron un beso sin que sepamos á cual de los dos correspondía el papel bíblico.

Histerico.»

Ha estado muy en su lugar la enumeración de las barrabasadas hechas por D. Juan; y mejor todavía el relato ese del abrazo y del beso.

La regla fundamental que parece se ha propuesto *El Liberal*, ha sido mofarse y excitar la risa y el desprecio.

Muy bien colega.

Recordamos que en el banquete ofrecido por la excelentísima Diputación Provincial y el Ayuntamiento al batallón expedicionario de la Princesa la noche del 10 de Febrero de 1896, hubo tambien su abrazo entre los Sres. Beltrán y Poveda que en su día apreciamos desde el punto de vista que nos hace ver las costumbres esas con imparcialidad.

Pésame

Dice *La Unión Mercantil*, de Málaga:

«El capitán Lagier

En Elche ha fallecido á edad avanzada el popular republicano capitán Lagier que trajo de Canarias en el vapor «Buena Ventura» á los generales desterrados Prim, Ferrer y otros para pronunciarse en Cádiz.

Cuando el partido republicano progresista celebró en Madrid el 1 de Abril de 1894 una de sus más importantes Asambleas, el capitán Lagier fué elegido presidente de edad; mesa de que fué secretario como representante más joven uno de los delegados de Málaga, el Sr. Gómez Chaix.

Algunos republicanos de Málaga han escrito al Sr. López Campe lo digno jefe del partido progresista en la provincia de Alicante, rogándole dé el pésame á la familia del finado y á aquellos correligionarios en nombre de los de ésta por la pérdida de campeón tan ilustre de la democracia republicana.»

Efectivamente, nuestro querido amigo el Sr. López Campello, ha recibido cartas de Málaga y muchas poblaciones de Andalucía, dando el pésame por el fallecimiento del Sr. Lagier, entre ellas una muy sentida de nuestro distinguido correligionario el ilustrado abogado Sr. Gómez Chaix.

NOTAS Y NOTITAS

Una fiesta

San Sebastian 12.—Los liberales de Irún han conmemorado la fecha gloriosa

del 11 de Noviembre, levantamiento del sitio de aquella villa.

A las nueve de la mañana se han celebrado solemnemente honras fúnebres por las almas de los que murieron en defensa de Irún.

Asistieron á la función religiosa la Corporación municipal en pleno, las autoridades, los agentes consulares, los oficiales de la actual guarnición y los voluntarios que defendieron la villa.

Concurrió además la mayoría del vecindario, resultando un acto brillante é imponentísimo.

A las ocho de la noche se ha celebrado en el teatro un gran banquete, al que concurrieron unas doscientas personas.

Durante la fiesta reinó la mayor expansión.

Al final se pronunciaron elocuentes brindis, breves discursos, alusivos al acto.

Escándalo en un convento

Telegrafian desde Cádiz al periódico *El Liberal* de Madrid diciéndole que á las ocho de la noche del día 11 se fugó del convento escuela que poseen las Hermanas de la caridad, una hermana llamada Bárbara Ramis Sanra de 21 años de edad y hermosísima.

Ha sido detenida al realizar la fuga con una anciana.

En la Casa Consistorial Bárbara Remis declaró que hace un mes vino de Madrid, en donde ha servido tres años como Hermana de la Caridad.

De Madrid la trajeron á Cádiz, con el objeto de ver si variando de población tomaba cariño á la Hermandad.

—A pesar de esto—añadió—cada día que transcurría sentía mayor aversión á esta vida.

Declaró después que varias veces había intentado marcharse del convento, pero que la superiora no la había dejado realizar sus propósitos.

Persistente en sus deseos, escribió á Madrid, para que vinieran á recogerla. Este es el motivo porque la anciana que la ha criado viniese á Cádiz, se pusiese de acuerdo con ella é intentase hoy realizar la fuga.

El temporal en Barcelona

Barcelona 12 (2. t.).—Continúa el tempo al. La lluvia es torrencial, el viento huracanado y el mar está agitado, produciendo un ruido ensordecedor.

Los trenes llegan con gran retraso. Esta mañana, después de grandes esfuerzos, ha logrado ganar el puerto el vapor francés «Les Andes», y desde ayer tarde no había podido entrar ni salir ningún buque, teniendo todos los anclados que reforzar las amarras.—*Rico.*

Cautivos rescatados

Tanger 11 (7-10 n.).—Ha llegado el crucero «General Valdes trayendo los cautivos.

Son estos un italiano, tres portugueses y dos argelinos, soldados de la legación francesa, que habían quedado en rehenes en poder de los rifeños en lugar del súbdito griego que habían traído por enfermo.

También vino á bordo el vicecónsul francés en Tetuán delegado en el Riff. Fueron á bordo nuestro ministro señor Oreja y todo el personal de la legación.

Los cautivos fueron recibidos en el muelle.

Muestran vivo regocijo. Les esperaban inmenso gentío y las autoridades italianas y portuguesas.

Una vez en tierra acompañados de un empleado de la legación española, se dirigieron á la casa del ministro Torres.

El Eco Mauritano publica una hoja extraordinaria felicitándose de la so-

lución del conflicto y elogiando mucho la conducta de España.

Según *El Graduador* el jefe de los fusionistas alicantinos D. Rafael Terol se encuentra todavía en Madrid, no siendo cierta la noticia que circuló y que nosotros acojimos de que el señor Terol estaba de regreso en su finca de Villafraquez, á la que había ido en carruaje desde la estación de San Vicente; noticia que como esta del colega ningún interés tenemos en comprobar.

En los análisis efectuados el día 18 del corriente en el Laboratorio Químico Municipal, resultaron sin alteración alguna, varias muestras de sustancias alimenticias, apareciendo en cambio adulteradas las siguientes presentadas á reconocimiento en el Laboratorio por el señor concejal D. Salvador Llopi.

Una muestra de chocolate, de la fábrica de D. Teodoro Oncina, calle del Carmen, número 9; resulta estar adulterado con fécula.

Otra muestra de chocolate, de la fábrica de D. Antonio Baeza, calle de San Luis, número 22; resulta estar adulterado con fécula.

LOS SOLDADOS DE CUBA

Ya el cable nos ha empezado á dar noticias de cuál ha sido el trato que reciben en Cuba los pobres soldados españoles.

Los que quieran datos, pueden hallarlos en la prensa de anoche, en los cablegramas del *Heraldo*, donde se otera uno de cómo los pobres hijos de la patria han muerto en Cuba, más que por los daños del clima y que por los efectos del plomo enemigo, por la falta de abrigo, por la falta de hospitales, por la falta de pan. El soldado—esot deben aprenderlo muy bien los padres y las madres españoles—ha estado en Cuba padeciendo hambre durante mucho tiempo.

Solo en algunos días que lleva en Cuba el señor general Blanco, ha conseguido que los proveedores del ejército rebajen en un 6 por 100 el precio de subsistencia.

¿A dónde habrá ido á parar—esto es lo duro, lo brutal, pero es lo justo que se diga—quiénes se han repartido el 60 por 100 de ganancia, para alcanzar la cual se ha dejado morir á miles de soldados?

Averigüelo! Vargas.

AYUNTAMIENTO

En segunda convocatoria celebró sesión anteayer tarde á las cinco, presidiendo el teniente de Alcalde Sr. Minogot Shelly, y asistiendo veintidos ediles.

Con una rectificación del Sr. Martínez Torrejón se aprobó el acta de la anterior.

Igual aprobación merecieron dos dictámenes de la Comisión de Ornato y Policía Urbana, informando favorablemente por el señor Arquitecto municipal, concediendo autorización para edificar á D. Juan Maiso nave y á don Pedro Martínez Gonzalez, en las casas que, respectivamente, poseen en la calle de San Isidro y barrio de San Antón.

Quedó enterada la corporación de un informe del Arquitecto Municipal señor Chápoli, relativo á la desviación del alcantarillado que desemboca en el puerto, reforma solicitada por el Gadea.

Se aprobó un informe de la Comisión de Hacienda en instancia de don José Bronchal, contratista del madero.

Pasó á dictamen del señor Arquitecto la instancia de D. Blas de Loma

Cerradi, en que solicita la adjudicación de una parcela.
Se concedió licencia al teniente de alcalde señor barón de Petrés.
Y después de varios ruegos dirigidos á la Presidencia, se levantó la sesión.

IDEAS SUELTAS
El Presente

“Sobre la parte más abrupta de la costa, teniendo á mis pies el precipicio, á mis espaldas el promontorio que atrae las tormentas, las riquezas de la tierra en derredor mío y el peligro por compañero, corro vertiginosamente de riesgo en riesgo, para entretener mi vida con el movimiento. El tiempo que tolo le aniquila me respeta á mí: yo he existido, en lo que fué, existo en lo que es ahora y aún me queda la misma existencia para lo futuro.”
—¿Quién se entrega á tan peligroso ejercicio sin un fin determinado? le dije á mi espíritu.
Y él me contestó:
—Es el Presente; dejémosle seguir.
—CIBOS.

CORREO DE MADRID

12 Noviembre 1897.

Al gobierno de ha sorprendido la noticia de las manifestaciones hechas en Gibara, y duda que sean ciertas; en caso de que sean ciertas castigará al comandante de la plaza por faltar al reglamento tributando honores.

La mayoría de la prensa de los Estados Unidos se ha reaccionado en el sentido de la paz, y pide que se ayude á España en sus deseos de terminar la guerra implantando las reformas, libertades y concesiones que significa la autonomía.

Coméntase el hecho de que después de las recientes conferencias de Castelar y Romero, muchos romeristas hayan visitado á Castelar.

El general Lee ha declarado que es difícil la situación de Blanco y que duda que tenga éxito su campaña.

Mueren diariamente en Matanzas mil personas.

El cónsul de los Estados Unidos ataca á Pando, y dice que los filibusteros son yankees falsificados.

En Valencia las lluvias y la avenida del río han causado una horrorosa inundación.

Telegrafían detalles tristísimos. Las corrientes arrastran cadáveres que se ven flotar sobre las aguas.

Las pérdidas son incalculables. Hay cuarteles donde el agua alcanza un metro dentro de las casas.

Barrios enteros incomunicados. Los viajeros de los tranvías se salvan á nado.

El aspecto de la población es imponente, la consternación general.

VARIAS NOTICIAS

Ha hecho su aparición el invierno, que hasta ahora no había dado señales de vida. La temperatura ha descendido notablemente durante las últimas veinticuatro horas.

Con tal motivo, han salido á lucir los abrigo que permanecieron guardados... en donde estuviesen, como preservativos seguros contra las pulmonías y demás acompañantes del invierno.

A juzgar por las señas, el temporal de aguas que durante los pasados se mantuvo firme y el cual ha beneficiado notablemente los campos.

—Ha sido nombrado marineró celador interino de la dirección de sanidad de este puerto D. Vicente Pomata.

—Esta noche tendrá lugar en el Café Español un gran concierto por el sexteto el cual ejecutará el siguiente programa:

- 1.º Las Zaidas, Polka (1.ª vez). — Pastor.
- 2.º Los Madgyares, Introducción y conjura —Gaztambide.
- 3.º El Anillo de Hierro, Sinfonía. — Marqués.

- 4.º Jugar con fuego, Fantasia. — Barbieri.
- 5.º Marina, Cuarteto. — Arrieta.
- 6.º La Dolores Jota. — Bretón.

—Hemos recibido el programa del asalto de armas que esta noche se celebrará en la sociedad de esgrima de esta capital.

En dicho asalto, tomarán parte los señores siguientes:

D. Mariano Moreno y D. Juan de Rojas (florete); D. José Gadea Pró y don Luis de Rojas (sable); D. Rafael Maignon y D. Norberto Campos (florete); D. Mariano Moreno y D. Luis Pérez Buene (sable); D. Arturo Salvetti y D. Eduardo Leach (florete) y don Mariano Mingot y señor barón de Petrés (sable).

Para jueces de campo están designados los señores D. Lorenzo de Irizar y D. Artemio Pérez Bueno.

No dudamos que con este motivo ha de ser mucha la concurrencia á tan agradable como divertida fiesta.

—Se ha autorizado la instalación de un tiro de pichón en el velódromo «El Rayo».

—Es probable que el gobierno someta en su día á las Cortes un proyecto de ley de primas á la navegación y á las construcciones navales.

—Procedente de Madrid llegó ayer el concejal D. José Martínez Oriola, quien como saben nuestros lectores ha sido repuesto en los cargos que desempeñaba como director y catedrático de la Escuela Normal, hasta que fué destituido por los conservadores.

—ARTISTA ALICANTINO.—Los periódicos de Madrid, tributan unánimes aplausos á nuestro querido amigo y paisano el baritono Sr. García Soler, que ha hecho su debut en Parish con «Las Hijas de Eva».

El «Heraldo» después de decir que la interpretación fué esmeradísima añade lo que con gusto reproducimos:

«La atención estuvo fija desde el primer momento en el baritono debutante, Sr. García Soler.

Con decir que la empresa de Parish ha hecho una buena adquisición y que el nuevo baritono no desmerece en nada del resto de la compañía, quedaria hecho el juicio que nos merece el Sr. García Soler; pero no estamos tan sobrados de artistas de género grande que hablemos tan por encima de quien con tales brios se presenta y tan relevantes condiciones demuestra poseer.

La vez del Sr. García Soler es de extenso registro, pastosa, agradable; emite sin esfuerzo y con pureza de dicción; ataca las notas con soltura, pasa sin violencia ni ridículas transiciones de uno á

otro registro; sostiene con naturalidad y redondea la frase, sobrándole aun alientos para proseguirla; uniendo á todo esto condiciones no comunes como actor, sin «despegarse» de la escena, antes al contrario, estando su manera de accionar exenta de rebuscados movimientos y demostrando que «conoce» el personaje que representa.

El distinguido auditorio premió su trabajo obligándole á repetir la preciosa aria corsa a del acto segundo y prodigándole ruidosa salva de aplausos.»

Enviámos al Sr. García Soler nuestra felicitación entusiasta, como lo han hecho sus amigos de aquí al recibir la noticia de su triunfo, mostrando las simpatías y cariño que su talento ha sabido conquistar.

—Anoche se representó por primera vez en nuestro teatro Principal, el celebrado drama, original de D. Angel Guimerá «Tierra Baja» que obtuvo un gran éxito. Satisfecho puede estar el señor Guimerá con el triunfo alcanzado.

De grandes aplausos y de infinidad de llamadas á escena, fueron objeto las Sras. Sala y Cane, y los Sres. Palanca, La Riva y Martínez. Todos os actores estuvieron á gran altura.

El gran dramaturgo Sr. Echegaray que ha vertido del catalán al castellano la obra, le corresponde así mismo un aplauso que le tributamos.

SERVICIO DIRECTO

ENTRE

ALICANTE Y ARGEL



EL VAPOR SITGES HERMANOS

Sale de este puerto directamente para ARGEL todos los lunes á las tres de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente me-

sa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

Hay ostras frescas.
San Fernando y Esplanada de España.

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

Consulta clínica á cargo del reputado facultativo D. José J. Martí.
Horas de consulta, de 11 á 1.—Sagasta, 10 primero.

Espectaculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche.—Tierra baja.—Los monigotes.

A las ocho y media.—Entrada general 50 céntimos.

Por la tarde á las tres y media.—La Dolores.—Don Sabino.

ÚLTIMA HORA

Madrid 13

No es cierto, como anoche dijeron varios periodicos, que el Sr. Labra hubiese conferenciado ayer con el presidente del Consejo. Es posible que la entrevista se celebre hoy.

Ayer recibió el Sr. Sagasta la adhesión del diputado de la mayoría don Emilio Alvear, que ha ingresado en el partido liberal.

El ministro de Marina estudia estos días los medios de que dispone para dar trabajo á los arsenales de Cádiz, Ferrol y Cartagena.

El Sr. Cástelar está ya notablemente mejorado de su afección á la vista. Su casa está siendo muy visitada.

Madrid 13 (11 n.)

Senado Brasil aprobado declaración estado sitio.—Gobierno muéstrase satisfecho notable mejora relaciones España, Unidos.—Confírmase armas decomisadas Barcelona destinábanse. Congo.—Fijamente 19 llegará «Montserrat», Coruña.

Bolsa: 63'70—33'25

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Plaza Isabel II 15

el carmín de una luminosa y dulce aurora, llenas el suelo de nueva belleza y tesoros preciosos, y lo mismo el hondo valle vistese de flores, que los lugares inaccesibles y elevados hasta hoy, región de las nieves y de los horrores.

A la acción dulce, benéfica y poderosa de la luz, todo cambia y se renueva; modifícase y perfecciona.

templado poseídos de terror, le miramos llenos de admiración y reflexiones gravemente.

Convirtieron el salón de armas en estudio de pintura; otro salón contiguo en salón de baile; en la sala principal habían colgado una hamaca, colocaron tiestos y flores en los balcones, jaulas con pájaros en las ventanas.

Era, mirado desde afuera el venerable edificio, un viejo loco.

“Los aspectos de las cosas son pensamientos de Dios,” ha dicho Víctor Hugo; “las cosas sin las ideas serian geroglíficos sin intérpretes,” añade Castelar.

El poderoso cambio que se opera en nuestros tiempos, la gigante evolución que se determina en el fondo y en la superficie de las sociedades presentes, léanse en el aspecto extraño que por entonces ofreció el viejo palacio.

Su silencioso aspecto contrastaba poderosamente con los sonidos del piano que de vez en cuando salían de sus severos salones.

El sonido de la trompeta que precedía á la salida del señor, y que al mirar el palacio parecía esperarse oír todavía, era sustituido por las alegres sonatas del piano, por los juguetes Chopin, por los voluptuosos walses de Straus, por la genial opereta francesa.

El palacio «chocheaba.»

Gran fábrica de somniers Y TODA CLASE DE TELAS METALICAS DE **Salvador Gosalbez**

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, confeccionan cojines con muelles de todos los sistemas, catres metálicos y grillajes para claraboyas.

Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir á las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea.

Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta 23 (antes San Francisco).

E. BOTÍ CARBONELL

FERRETERÍA

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las más selectas clases de caracillo, Puerto Rico y Moka que sirvieron en consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidores las más exquisitas y escogidas mantecas de Dinamarca y de país; en quesos Gruyere y bála; platos, en galletas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de calidad y baratura que puede darse en esta generosa ciudad.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofúlsimo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético amargo, y como tal, poderoso digestivo, favoreciendo la formación de peptonas.

La desificación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto detallando el método para su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, á su autor V. Benet.

Madrid, Melchor Garcia, Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Srea. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor: Alcoy, señora Viña de Alfonso; Arzagio, con Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Irarrazabal, sucesor de Ferre; Madrid, Botella y Miguel, sucesor del doctor Simon; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabia, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

Al por mayor: Alicante, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Irarrazabal, sucesor de Ferre; Madrid, Botella y Miguel, sucesor del doctor Simon; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabia, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR

ENTRE
Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los MARTES á las cuatro de la tarde
Salidas de Orán para Alicante todos los VIERNES á las cuatro de la tarde
Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

La Ceramica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, telefono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, telefono núm. 18.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que es soliciten de esta dirección.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1 (Paseo de Recoletos.)

GARANTIAS

Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000
Primas y reservas. . . 33.598.510

Total. 45.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 59.159.694'43 pesetas.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia.—D. Julió Maluenda, paseo de Méndez Núñez, número 46, Alicante, y don Juan Llorca, calle de San Fernando, número 36, principal.

Coronado de flores, parecía entregarse á una pueril locuacidad de que no tenía conciencia, pues aunque por sus ventanas dejaba el monstruo salir acentos angélicos, sonidos dulcísimos, las viejas paredes conservaban su austero ceño.

La militar severidad, la ruda grandeza que los tiempos del monarquismo y del feudalismo habían dado al palacio de los duques de M. y se veían profanadas por la inocente jovialidad, por los gustos aristocráticos de dos niñas.

Nosotros, que presenciáramos esto, pensamos en el suplicio que aguardaba á esas niñas.

Antes el bastardo mandaba su canto al pie del palacio y del castillo, siendo apenas escuchado por la joven señora que en el fondo de su guardado gabinete, al sentir aquel acento vibrar en su alma, sentía el temblor de la conciencia y el miedo á esa sombra siniestra de que la leyenda nos habla: la dueña.

El arte imploraba á la puerta de los señores; hoy son artistas los señores; el mercenario Ariosto, el protegido Cervantes, el recorrido Salvador Rosa son hoy ídolos, dioses lares: sus bustos residen las salas más lujosas de los señores.

Tal profanación se verificó en el viejo palacio de los duques de M., cerrado por tanto tiempo, mudo por tanto tiempo; en su vejez extrema había sido invadido por los jóvenes; sus ruinas serán pronto veneradas por

los pájaros; los sitios que el hombre abandona son poblados por éstos, rasgo de piedad que les semeja una vez más á los ángeles.

III

El palacio erigido por el poder para la esclavitud, convertido en mansión de libertad, en templo del arte.

Y no era aquello una invasión brutal, no era la fuerza del esclavo oponiéndose á la fuerza del señor, no era un palacio invadido por la turba; era algo más.

Lo diremos; el viejo palacio había sido invadido por una falange profundamente revolucionaria y más temible que las turbas de esclavos: la buena sociedad.

La fuerza de las ideas, poderosa y creadora, cambia de un modo misterioso la manera de ser de las sociedades.

IV

¡Hermosos tiempos que alcanzamos!
¡Primavera de la revolución, día que has seguido á la muerte de otra fé y otros ideales, y al invierno de la más aterradora indiferencia, tú presentas los cielos teñidos por